

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## Nota del día

Si como de ordinario, hemos de acoger la noticia de más palpitante actualidad, tendremos torzosamente que hablar del barro.

Nuestra colega «El Liberal» no se anda con medias tintas, sino que asegura que nunca estuvo la población tan sucia y abandonada en este aspecto como ahora.

Realmente apenas el ánimo ver como se encuentran las calles de Murcia. Se necesita un valor heroico o una necesidad ineludible, para atreverse a salir de la casa, sobre todo para atravesar algunos sitios.

No es solo la avenida de la estación, como muy en su punto observa «El Liberal», sino todas las entradas de Murcia, las que se hallan intrasitables.

Acaso el colega se haya fijado en ese punto, porque el forastero que deba hacer su entrada a pie, seguramente que no se irá con el propósito de dedicar unos minutos a la belleza esplendente de la ciudad.

En eso no está mal puesto el ojo observador de «El Liberal».

Malo es, que nosotros, los de casa, tengamos que sufrir el martirio y las molestias del barro, al fin pesa sobre todos cierta obligación moral de surtirlos, como al forastero no se le puede convencer de que ello es hijo de una necesidad difícil de remedio.

Nuestras entradas de la población son carreteras y caminos vecinales, a los que se aporta el barro de las sendas y caminos de la huerta y por arrastre natural, vienen hacia la población, todos esos barros que la vez por la misma fuerza, son impulsados hasta las calles más céntricas.

Ya en tiempos, la Jefatura de Obras Públicas hizo un estudio de adoquinado de las carreteras que dan acceso a la ciudad y seguramente que de haberse llevado a la práctica, como se llevó el adoquinado de las avenidas de Colón, Floridablanca y Cenalejas, a la hora de ahora estarían grandemente atenuados los efectos del barro.

Peró aquella oportunidad pasó, y no hemos de volver sobre el pasado. Cuando más tarde la Junta del Turismo acordó adoquinar las principales carreteras que atraviesan la ciudad, renació en nosotros la esperanza de que al menos, en algunas entradas, se disminuiría el barro, pero el tiempo discurre, y lejos de llegar al ansiado remedio por esa causa tradicional, agravada por las obras del cantarrillado y por las del teléfono su tomático nos hallamos, con que es un hecho innegable, lo que tan atinadamente expone «El Liberal».

Oreemos nosotros que al menos en esa parte que nos pone tan desahogados ante los forasteros, puede y se debe hacer un esfuerzo para quitarle esa primera impresión desfavorable, si bien es de justicia reconocer, que de ella no habrá de escapar en cuanto dé cuatro pasos por las calles de la ciudad.

## Exploradores de España de Murcia

Orden para el día 30 de Octubre de 1927

En este día y hora de seis de mañana, se reunirán los exploradores y lobatos en su domicilio social, para verificar excursión obligatoria al Esparragal.

La misa será oída en la Santa Iglesia Catedral a las seis y media.

Murcia 28 de Octubre de 1927

## ESOS AUTOS

Ayer como todos los días se registraron frecuentes altercados por el exceso de velocidad de los autos que al pasar sobre las calles encharcadas ponían a los desgraciados viandantes hechos una verdadera lástima.

No vale que en algunos sitios estrechos el peatón haga señales para que moderen la marcha y encontrar lugar donde guarecerse; al contrario, parece que la innata malicia del conductor le impele a acelerar la marcha y si es posible acercarse cuanto puede a la acera para salpicar con más seguridad del todo al infeliz transeunte.

Sobre esto han sido muchísimas las quejas y muchísimas las veces que nos hemos ocupado de este abuso, pero siempre ha caído en el vacío acaso por que los encargados de ponerle coto, van dentro de los carruajes o han tenido la suerte de que no les coja una rociada tan desagradable.

Una vez más nos hemos oído de la queja, pero con la presunción de que una vez más habremos perdido el tiempo.

## Teatros y cines

### Romea

Ayer y con buena entrada se verificó la segunda representación por la Compañía de Martínez Penas de la hermosa zarzuela «Jugar con fuego», en la que obtuvieron un señalado triunfo los artistas de esta notable Compañía que viene actuando en nuestro coliseo municipal.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la celebradísima obra «La Villana», que constituye uno de los más francos éxitos de la Compañía de Martínez Penas.

### Ortiz

Ayer hizo su debut en este favorecido teatro el notable artista, Rey del humorismo, Rampey, que trae un repertorio moderno y variado.

También debutó la afamada estrella de las variedades, Pilar, artista ya conocida y admirada de nuestro público.

Tanto Rampey como Pilar constituyen grandes salvas de aplausos en premio a su labor artística, verdaderamente interesante.

Para el miércoles próximo se anuncia el debut de la graciosa y ex cien

## Un Consejo de ministros

### Se habla de una combinación eclesiástica y de la huelga de Asturias

POR TELEGRAFO

Madrid.—A las siete y cuarto se reunieron en Consejo los ministros bajo la presidencia de Primo de Rivera.

El ministro de Gracia y Justicia se congratuló de que los telegramas sobre el decreto de alquileres se dirijan al presidente de la Asamblea, por que así lo dejan a él tranquilo.

Se dió cuenta a los reunidos por el presidente de las últimas noticias recibidas sobre la huelga en la cuenca minera de Asturias, y que son por cierto satisfactorias y se cambiaron impresiones sobre la labor por sectores de la Asamblea.

Se trató del cumplimiento de las tarifas de Aduanas a las mercancías de Cuba hasta que comience a regir el nuevo tratado, y se habló últimamente de una próxima combinación eclesiástica.

A la salida Primo de Rivera dió cuenta a los periodistas de lo tratado y aseguró que nada se acordó sobre el nombramiento de representantes de plomáticos en la Argentina.

te cancionista Luis Esteso y del insuperable Rey de la Grecia y el Chiste Luis Esteso, que nos ofrecerá cosas nuevas y sumamente divertidas.

El anuncio de la reaparición de Luis Esteso ha producido expectación en este público murciano que tanto le admira y estima.

### Circo

«Vendabal» por Tom Mix.—Esta fué la producción que se ofreció anoche a los asiduos concurrentes al Palacio de la Cinematografía. Es una obra interesante de argumentación y lujosamente interpretada.

Antes se estrenaron las películas cómicas siguientes: «El hijo adoptivo», «Noticiero Fox» y «Pagando la novatada».

Hoy sábado se estrenará «Pacto de amor», de cuya película tenemos inmejorables referencias.

El lunes próximo se ofrecerá al público la producción española de gran éxito «Corazón o la vida de una modista».

### Cinema

En este lindo teatro del Barrio del Carmen se pasó ayer por la pantalla «El Cowboy polaco» que constituyó un éxito más para el empresario señor Inles a.

Antes se proyectó la película cómica «Andanzas de una mecanógrafa».

El domingo se estrenará «El corcel de guerra» por Charles Jones.

### El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, O, junto a la de don Olandio Hernandez-Rosa.

## De interés para Murcia

### Nuevo Catedrático de la Universidad.-La Comisión fitopatológica para la inspección del pimiento

#### La inspección pecuaria del puerto de Cartagena

POR TELEGRAFO

Madrid.—«La Gaceta» de hoy publica una disposición de Ministerio de Instrucción Pública nombrando catedrático de derecho civil español y común foral de la Universidad de Murcia a don José Vinas Simey.

También publica otra autorizando al catedrático de la misma Universidad don Gabriel Franco para ausentarse de su residencia oficial durante tres meses.

«La Gaceta» inserta también una Real orden de Gobernación ordenando la constitución en Murcia de la Junta Fitopatológica para la inspección del pimiento molido.

La presidirá el Ingeniero Jefe de la sección agronómica o cualquier otro ingeniero del mismo ramo en quien se delegue.

Habrà una representación de los elementos productores que será designada por el gobernador civil de la provincia, entre individuos de la Cámara agrícola provincial.

Además habrán otros dos vocales: uno designado por el Gremio de Pimenteros y otro que designará el Consejo provincial de Economía.

Por último dispone también la «Gaceta» que en lo sucesivo la inspección pecuaria de puerto de Cartagena se denomine inspección pecuaria de Cartagena-Aguilas.

## Una buena medida

### La limpieza del barro de las calles

Por el alcalde interino señor Marqués de Ordoño se ha ordenado la limpieza del barro de nuestras calles, producido por las recientes lluvias.

Anoche con un tanque de riegos al que se enchufó una manga y por varias brigadas de obreros del municipio se estuvo limpiando varias calles y plazas como la del Cardenal Celluga y Trapería y Platana.

No sabemos si continuará haciendo lo propio en otras calles, pero deseamos que sigan esos trabajos.

## Notas deportivas

### Lo que leemos...

En «La Voz» de Madrid viene la noticia de que el Athletic cortésano piensa alinear en su próximo partido al jugador catalán Meseguer que sustituirá al actual guardameta Agulló.

Nos suponemos que ese portero catalán sea el mismo que estuvo jugando con el River Thader al principio de la temporada, a quien la sociedad hubo de darle la baja.

Le deseamos muchos aciertos.

## De actualidad local

Nos aseguran que don Fernando Pardo ha traído desde Madrid las fichas en regla de los jugadores del River Thader, Juanele y Bota, que actuarán en el partido de mañana.

Al primero le faltaba el pase de la Federación Valenciana y ha sido concedido; el segundo jugó el año último por el Real Murcia y no ha necesitado sino el trámite ordinario.

En cuanto a Bota lo ha cedido el Real Murcia.

## En el Murcia se trabaja

La directiva del Real Murcia está trabajando en la organización de próximos partidos.

Como tiene vivo empeño en que los jugadores se entrenen parece ser que el martes próximo, día de Todos los Santos se celebrará un partido con equipo aun no designado.

## Cartagena-Lorca

Mañana domingo se jugará en Cartagena el correspondiente partido de campeonato entre el subcampeón de nuestra región y el Lorca F. C.

El Cartagena alineará el mismo equipo que contra el Real Murcia, y el pronóstico que puede hacerse es muy favorable.

Arbitrará este encuentro de común acuerdo el colegiado murciano García Motín.

## Carcer arbitrará en Murcia

Nos aseguran que el Presidente del Colegio Nacional Sr. Carcer arbitrará el partido que mañana se juegue en el campo de la Fuensanta entre el Carthago de Cartagena y el River Thader de Murcia.

De la competencia del señor Carcer se espera un gran arbitraje.

LISCANO

## La Bolsa

Por telegrama de la noche Cotización del día 28

Interior 4 1/2 %	70.75
Amortizable 6 %	93.40
Amortizable 4 1/2 %	88.75
Banco de España	601.00
Tabacos	202.00
Francos	23.05
Libras	28.52
Dollars	5.84
Liras	32.00

## Real Sociedad de Tiro de Pichón

-)-(-

Tiradas para el domingo 30 del corriente a las tres de la tarde.

Pájaros 5; Dos cerros excluyen; derecho a igualar; Handicap.

Entrada 5 pesetas; Premios: Primero 100 pesetas, y segundo 25 pesetas.

Premio para señoras: Pájaros 1; Entrada, 5 pesetas; Handicap.

Premios: Primero el 50 por 100 del importe de las entradas y segundo el 30 por 100 de las mismas.

A la una de la tarde y en el chalet del Tiro de Pichón, se celebrará un almuerzo en honor del Excmo. señor General don José Sanjurjo el cual se ha dignado aceptar esta invitación. Murcia 28 de Octubre de 1927.

El Secretario

## Información desmentida

### No es verdad lo que ha dicho «El Sol» sobre la detención de un Juez de Instrucción de Barcelona

Por telegrama de la tarde Madrid.—En el ministerio de Gracia y Justicia facilitarán a los periodistas una nota desmintiendo el contenido de un telegrama publicado por el periódico cortésano «El Sol».

Se habla en él de la visita realizada a Barcelona por un fiscal y de la detención y arresto en su domicilio de un juez de instrucción.

La inexactitud de la noticia fué comprobada por Galo Ponte en conferencia sostenida con el fiscal de la Audiencia de Barcelona que la desmintió totalmente.

En la nota antedicha acaba manifestando el ministro de Gracia y Justicia que ha dado instrucciones al fiscal para que proceda contra los periodistas que scojen noticias falsas o tendenciosas.

## La Fiesta del Ahorro en la provincia

### Circular del Gobernador

El gobernador civil de la provincia don Emilio Amor, ha firmado una circular dirigida a todos los alcaldes de esta provincia, recomendándoles con todo interés la celebración en las respectivas localidades de la Fiesta del Ahorro, conforme a lo ordenado por la Superioridad.

Las informaciones de la celebración de tan simpáticos actos habrán de ser remitidas a este Gobierno por los alcaldes artes del día 10 de Noviembre próximo.

### La fragata «Sarmiento»

## Ha salido de Barcelona con rumbo a Valencia

Por telegrama de la noche Barcelona.—A las ocho de la mañana zarpó con rumbo a Valencia la fragata argentina «Sarmiento».

El comandante y oficialidad estuvo a despedirse del Monarca el día anterior.

La fragata «Sarmiento» fué despedida con las salvas de rigor y según parece visitará Cartagena y Vigo seguidamente.



# El Reglamento de trabajo a domicilio

Publica la «Gaceta» el Reglamento para la aplicación del decreto-ley de 26 de Julio de 1926, relativo al trabajo a domicilio. Contiene seis capítulos y 32 artículos.

En dicho Reglamento se define como trabajo a domicilio el que «ejecuten los obreros en el local en que estuvieren domiciliados por cuenta del patrono, del cual recibieren retribución por la obra ejecutada», y comprenderá la labor manual, así como efectuada a pedal o con pequeños motores eléctricos, hidráulicos, de gas de vapor, etc., «excluyéndose para mujeres y niños los trabajos clasificados de peligrosos e insalubres por la legislación vigente».

No se considerarán como trabajo a domicilio el individual o colectivo en taller de familia; el autónomo, individual o colectivo; esto es, el que se realiza para la venta directa del producto sin intervención de patrono.

Son objeto de la protección del decreto-ley los obreros que, aisladamente o formando taller de familia, trabajan en su domicilio a destajo por cuenta de patronos. Además, estarán sometidos a las leyes reguladoras de la duración de la jornada, edad para el trabajo, descanso semanal, trabajo nocturno, labores peligrosas e insalubres, y en general, a cuantas se dicten para los obreros que trabajen en fábricas y talleres.

Serán patronos del trabajo a domicilio los fabricantes, almacenistas, comerciantes, contratistas, subcontratistas y destajistas que encarguen trabajo a domicilio «pagando a tarea o destajo, dando o no los materiales y útiles de trabajo».

Prescribe el artículo octavo que la jornada legal de obreros empleados en fábricas o talleres no podrá aumentarse como consecuencia de encargos de trabajo a domicilio.

Se compondrá el Patronato del Trabajo a Domicilio de un presidente y dos vocales de un presidente del Gobierno; cuatro designados por el Consejo del Trabajo, uno por cada uno de los grupos patronal, obrero, de entidades de carácter económico científico y social y del Gobierno, y dos que habrán de ostentar la representación de las Instituciones y Asociaciones tutelares y protectoras del trabajo a domicilio.

Serán vocales natos el director general y el inspector general de Trabajo, y por delegación, el subinspector general y los jefes de las secciones de Reglamentación y Servicio Internacional del Trabajo.

El Patronato tendrá también un secretario, cuyo nombramiento corresponde al ministro de Trabajo.

Los miembros del Patronato, excepto el presidente, los vocales natos y el secretario se renovarán cada cinco años, pudiendo ser reelegidos los que desempeñen sus funciones en el momento de la renovación.

Serán vicepresidentes del Patronato el director general y el inspector general de Trabajo o el subdirector o subinspector de esos servicios.

Las facultades del Patronato serán de consulta, como órgano asesor del ministerio de Trabajo, y de iniciativa y organización.

El Patronato, antes de informar, oír al comité paritario del trabajo a domicilio correspondiente, si estuviese ya constituido, y a las asociaciones patronales y obreras. Caso de no existir ninguna de estas, oír a los patronos y obreros interesados en el asunto.

En las sesiones del Patronato los asuntos se resolverán por mayoría de votos, siendo necesaria la presencia de la mitad más uno, por lo menos, de los vocales en primera convocatoria, y cualquiera que fuese el número de asistentes en las de segunda.

Las elecciones para los organismos paritarios del trabajo a domicilio se verificarán conforme al artículo 12 del decreto-ley de 26 de noviembre de 1926 sobre organización cooperativa nacional.

Esos comités paritarios podrán constituirse para una localidad determinada o abarcar diversas localidades.

En la Real orden de creación de cada comité se determinará su jurisdicción y el número de patronos y obreros que hayan de formarlo. Las mujeres serán electoras y elegibles. Cuando las dos representaciones profesionales de cada comité no se pongan de acuerdo para la elección de presidente, lo designará el ministerio de Trabajo; a propuesta del Patronato.

Los acuerdos de tales comités se comunicarán a las delegaciones regionales, a los organismos de la Inspección de Patronato y al ministerio de Trabajo.

Los acuerdos de los comités paritarios del trabajo a domicilio serán tomados por mayoría absoluta de cada una de las representaciones que constituyen el comité en las sesiones de primera convocatoria, y por mayoría absoluta de los asistentes en las de segunda.

Las infracciones al decreto-ley, así como las obstrucciones al servicio de inspección encargado de velar por su cumplimiento se castigarán con multas desde 25 pesetas hasta 500, siendo responsables los patronos salvo prueba en contrario.

El importe de las multas se ingresará en el Instituto Nacional de Previsión y con destino a la mejora de pensiones del sector obrero.

## Ornamentos para cementerio

Inmenso surtido en ámparas, mariposeros, faroles, tallas, globos y demás defectos para nichos y fosas.

Pedidos en El Bazar Murciano y Fina de Siglo.

# BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio  
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas  
DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 — Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES  
Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Desonento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y desonento de valores y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

# Bastones

Jabas-Malzcas, Cerezos, Juncos, Caña Ebano Roten, Ingleses legítimos. Recibidos últimos modelos Abaniquería de ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 2

## BOLETIN RELIGIOSO

### Octubre-1927

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Santo Angel Custodio

Toque de Alba, a las cinco. Toque de Oraciones, a las cinco y tres cuartos.

### Santorál

DIA 29

Sábado.—San Narciso, San Pablo, Santa Eusebia y San Donato.

DIA 30

Domingo.—Santa Cenobia y Nuestra Señora del Amparo.

### Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana. Se reserva a las cinco de la tarde.

Día 29.—En Nuestra Señora del Rosario (Santo Domingo).

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma del señor don Narciso Clemente.

Día 30.—En San Pedro.

### Cultos

#### En la Purísima

Mes de San Francisco, al toque de oraciones.

#### Des del Rosario

EN SANTA CATALINA.—Todos los días a las ocho con exposición de Su Divina Majestad, se celebrará la Santa Misa, durante el cual se rezará el Santo Rosario y continuación se leerá el Ejercicio propio del día.

Los días festivos será por la tarde a las tres y media con sermón, predicando el señor Cura.

Dichos cultos serán aplicados hoy por la intención de don. Josefá Saenz Cursi, por sus difuntos

**Alfombra limpia barros**  
De coco legítimo  
En el BAZAR MURCIANO

## Precios del mercado

DIA 28 DE OCTUBRE  
LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 8'50  
Tomates 11'50  
Bajocas, 20'00  
Pimientos menudos 5'00  
Pimientos gordos 15'00.  
Boniatos 6'50  
Chirivías 20'00  
Nabicoles 10'00  
Cebolla seca 5'00  
Ajos secos 25'00  
Apio 22'50  
Manzanas 00'00  
Peros, 16'00  
Peras, 00'00.  
Melones 10'00  
Limones, 15'00  
Sandías 0'00  
Uva 25'00.  
Granadas 10'00

### DOCEÑA

Calabazas totaneras 9'00  
Calabazas tiernas, 00'00.  
Cebolla tierna 0'00.  
Bacungas 0'25  
Lechugas 0'90.  
Coles 1'50  
Coliflores 0'00  
Rábanos, 0'25  
Acelgas 0'00

### PESCADERIA

Precios por kilos  
Merluza, 6  
Pescadilla, 4  
Atún 5'00  
Mero 5'00  
Dentón 0'00  
Calzon 3'00  
Emperador 3'00  
Pajel 3'00  
Calameres, 6'00  
Jibias 3'00  
Dorada 2'50  
Mújol 2'50  
Magrez 0'00  
Melbas 0'00  
Salmonetes, 6'00  
Sardina, 1'60  
Almejas 1'60  
Lenguados 8'00.

# Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

## La evolución del comercio exterior mundial

En el último «Bulletin de la Statistique Generale de la France» se ha publicado un minucioso y documentado estudio acerca del comercio mundial antes y después de la guerra.

Por medio de un cuadro en que se han convertido en dólares las diferentes monedas, se han establecido las fluctuaciones del comercio de cada país en 1924, 25 y 26 comparado con el de 1913, a cuyo año se le asigna el coeficiente 100.

De este estudio resulta que el comercio exterior en estos últimos años ha sido superior, en la mayoría de los países, al de antes de la guerra, cosa que se explica teniendo en cuenta que dicho comercio ha sido evaluado en dólares, y este moneda ha perdido una tercera parte de su poder adquisitivo desde que se terminó la guerra acá. Los únicos países de cierto estancamiento han sido: Rusia, con índices del 44 y del 43 por 100 para las importaciones y exportaciones en 1926 Bélgica, con el 80 y el 90 y Alemania con el 92 y 96.

Pero los índices de la mayoría de países no europeos revelan un fuerte resurgimiento comercial. Estados Unidos alcanzaron en 1926 índices de 250 para las exportaciones y del 192 en las importaciones. Canadá, 163 y 296; Australia 197 y 170; Perú 240 y 202; Japón 305 y 305; Sian 184 y

198; Marruecos, 157 y 288; Africa Occidental francesa, 183 y 191; Nigeria, 220 y 240.

En 1925 los índices de Méjico fueron 203 y 226; Colombia 306 y 246; Venezuela 306 y 252; Corea, 400 y 1.000; India, 187 y 217; China, 190 y 206; India holandesa, 255 y 238; Filipinas 214 y 292.

En Europa aparecen como más favorecidos los países nortños.

En 1926 Dinamarca alcanzó índices del 185 y 214; Suecia, 187 y 184; Noruega, 163 y 156; Finlandia, 146 y 180.

Las grandes potencias económicas de Europa realizaron muy modestos progresos

Uno de los hechos más interesantes de los revelados por esta estadística es que son contados los países cuyas exportaciones han aumentado más que las importaciones

Los países cuya balanza comercial ha progresado después de la guerra, son o países nuevos o con moneda depreciada, y ha sido adversa, o sostenida a duras penas en las naciones de moneda estable, como Alemania e Inglaterra.

(De «Ilustración Financiera»)

## Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Lecciones, 14.



### El niño está sano

porque la madre, durante la crianza, ha atajado el menor sintoma de debilidad con el tónico-reconstituyente Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Este poderoso restaurador ejerce una doble acción en el organismo; duplica las energías de la madre y enriquece la secreción láctea con los elementos necesarios para una buena nutrición.

Así el niño se cria sano y robusto y la madre adquiere el vigor que ha menester para contrarrestar todas aquellas enfermedades producidas por la debilidad y el desgaste.

Más de 35 años de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Aviso Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

nas horas en la posada de las «Armas de Bretaña» resolvió poner inmediatamente en ejecución los audaces proyectos interrumpidos por la inesperada llegada de su hermano.

Salió para ir a la «Igueria de Dinorah».

Maese Lehuéde sintió renacer su desconfianza viéndola tomar aquella dirección; y ya iba a dirigirse tras ella, cuando un vivo altercado se promovió entre varios mozneros, obligándolo a no abandonar su casa.

Carmen, que aun recordaba en donde se hallaba la casa rústica, llegó a ella en menos de media hora.

Joselyne que en aquel momento daba de comer a las gallinas y palomas se adelantó hacia la aventurera, a quien tomó por un jovencito.

—¿Que se os ofrece, caballero?—preguntó

—Var a vuestra señora—repuso la gitana.

Tened la bondad de esperad un poco; voy a darle vuestro recado.

—No la molestéis, os lo ruego; entrad con vos.

pero la bretona tomó corriendo la delantera, diciendo:

—Señora, señora, hay aquí un joven que de sea veros.

Carmen, al oír llamar a Dinorah «señora» en lugar de «señorita», quedó sorprendida; y ya iba a interrogar a Joselyne, cuando Dinorah, saliendo de la casa, fué a su encuentro, preguntando se quién podía ser aquel joven desconocido.

Cuando las dos jóvenes se encontraron frente a frente, la gitana, con un movimiento rapido, rodó con sus brazos en torno de Dinorah, besando repetidas veces con tal vivacidad, que le fué imposible a la linda rubia sujetarse a aquel imcompleasible brazo.

Joselyne, escandalizada, murmuraba:

—¡Habrás visto atrevimiento! ¡Jesús, Dios mío! ¿Qué hace la señora que no la rechaza con un buen bofetón?

Por fin Dinorah pudo desprenderse de los brazos de aquel atrevido, y confusa, colérica, exclamó:

—¡Caballero, si no soy un loco, demostrais ser un cobardo! ¡No os conozco y vuestra audacia y vuestra insolencia no tienen calificativo! ¡Marchaos de aquí al momento! ¡Marchaos!

El audaz jovencito, a pesar de la cólera y del mandato de Dinorah, no hacia ademán de retirarse.

La indignación de Dinorah subía de punto; y lo iba a manifestar con palabras severas y vehementes, cuando Carmen se quitó el sombrero tan bruscamente, que sus cabellos se esparcieron sobre sus hombros.

—¡Miradme bien querida Dinorah!—murmuró,

La linda rubita fijó su mirada en aquel hermoso rostro a quien la espléndida cabellera suelta devolvía su carácter femenino, y lanzando viva exclamación, estrecho a su vez a la gitana entre sus brazos balbuceando:

—¡Anunciatal!

¡Por fin habéis reconocido a la que cuidasteis como a una hermana a la que debo la vida!

no pensó en acometer tan insensata obra. Además, ¿para qué? ¡Tenis la seguridad de que el abismo no devolvía ningunas de sus presas!

—¡A caballo y a Saint-Nazaire!—dijo a Morales.—¡No pensem más en el pasado, que ya no existe! La venganza me espera; ¡poco tendrá que aguardar!

### XVII

Carmen, después de haber descansado algu

El viaje de los Reyes a Barcelona

Don Alfonso visita el puerto Franco y anuncia la próxima constitución de una Junta para la realización de un proyecto de túnel bajo el Estrecho de Gibraltar

Los Soberanos estuvieron en Tarragona y fueron objeto de variadas manifestaciones de simpatía

POR TELEGRAMA

Barcelona.—En la visita que ha realizado el rey al puerto Franco estuvo hablando con los vocales del Consorcio sobre las próximas y grandes obras que se acometerán en España.

Anunció el Monarca la constitución de una Junta para la realización de un proyecto de construcción de un túnel bajo el Estrecho de Gibraltar. El coste de esas obras será de 250 millones de pesetas, y no puede considerarse excesiva la cifra dados los beneficios que reportará a España, pues quedará centralizado en nuestro país todo el comercio de África.

Su Majestad mostró decidido empeño en que se realicen estas obras.

Visita a Tarragona

A las nueve de la mañana salieron para Tarragona los Reyes, y llegaron a esta capital. El viaje lo hicieron en automóvil.

Después de la llegada se dijo una misa de campaña y fué bendecida la bandera que la ciudad regala a la Guardia Civil.

Terminada la ceremonia sus Majestades visitaron la ciudad y asistieron a la inauguración del monumento a Alfonso XIII.

Más tarde asistieron al banquete ofrecido a ellos por las autoridades locales.

Ya anochecido regresaron a Barcelona.

El Nuncio a Melilla

Asistirá con Rodríguez Viguri a los actos del centenario a San Francisco

Por telegrama de la noche Málaga.—Llegaron el Nuncio de Su Santidad y el exministro Rodríguez Viguri.

Se les tributaron honores.

Visitaron la Catedral y asistieron a una recepción que se celebró en el Palacio Episcopal.

Por la noche embarcaron para Melilla donde asistirán a los actos organizados con motivo del séptimo centenario de San Francisco de Asís.

La censura en Barcelona

Han sido condonadas las multas impuestas a varios periódicos

Por telegrama de la tarde Barcelona.—El Rector de la Universidad Díaz Cino que es a la vez presidente del comité paritario de la prensa de Barcelona solicitó del ministro de la Gobernación que fuesen condonadas las multas impuestas a varios periódicos por cuestiones de la previa censura.

Martínez Anido contestó que no tenía ningún inconveniente en acceder a ello siempre que el capitán general Milan del Boch estuviera conforme. Se le hizo la consulta a Milan del Boch y accedió a lo solicitado, que dando condonadas las multas impuestas.

Los periódicos interesados han expresado su gratitud a dichos generales y al Rector de la Universidad.

La voz de la «Gaceta»

Entre otras disposiciones inserta una concediendo la Gran Cruz Naval a un Vicealmirante norteamericano

Por telegrama de la tarde Madrid.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones de menos interés las siguientes.

Concediendo la Gran Cruz Naval al vicealmirante norteamericano Burge.

Aprobando el Reglamento y programa para las oposiciones al cuerpo de inspectores municipales de Sanidad.

Convocando a oposición cincuenta plazas de auxiliares de administración del ministerio de Fomento.

Sobre la Asamblea Nacional

La mayoría de los telegramas en que se pide la prórroga del decreto sobre alquileres van redactados por los inquilinos

Lo que anuncia la tablilla del antiguo Congreso para la sesión plenaria

POR TELEGRAMA

Madrid.—Yangüas ha manifestado a los periodistas que la mayoría de los telegramas que ha recibido pidiendo sea prorrogado el decreto de alquileres, están redactados por inquilinos, quienes se muestran alarmados dada la indefensión en que quedarían de no acceder a sus peticiones.

Terminó diciendo que el ministro de Hacienda había remitido a la Asamblea varios proyectos sobre créditos y depósitos en los Bancos que no hayan sido recogidos durante veinte años.

El proyecto éste será a estudio de la comisión de reorganización administrativa.

Lo que anuncia la tablilla para la sesión plenaria

En la tablilla de anuncios de lo que fué Congreso de Diputados se ha fijado el orden del día para la sesión plenaria que se celebrará hoy día 29.

La primera interpelación que ha sido aceptada por el Gobierno es la del catedrático Ruiz y Vera á sobre el tema «Adaptación de algunas asignaturas del Bachillerato del plan antiguo al actual».

La segunda es la del Padre Correa que hablará de la Política de Gobierno sobre la emigración.

La tercera es la anunciada por el señor Gómez, representante municipal de Jaén sobre la crisis del plomo.

Y la cuarta se ajustará al tema «Política social y obrera del Gobierno». Siendo el interpelante el señor Poyouo, representante de la clase trabajadora.

Reunión de la mayoría de las secciones

Se han reunido la mayoría de las secciones de la Asamblea y no se concretó nada de interés.

La sección de Leyes constituyentes continuó la exposición de criterios sobre el particular.

El Pleno comenzará a las tres de la tarde y en el salón se han colocado pliegos para que los firmen los asambleístas, justificándose así la asistencia.

Además y por si hay alguna votación se evitará que se ausenten de sus escaños.

Los dramas de la velocidad

Vuelca un automóvil y resulta gravemente herido un alcalde de pueblo

Por telegrama de la tarde Ciudad Real.—Cerca de Torralba y por un falso viraje, volcó el automóvil de la propiedad del diputado provincial Emilio Alsas que iba ocupado por este y por su hermano el alcalde del pueblo de Herencia.

El coche quedó completamente destrozado y el alcalde de Herencia resultó con heridas gravísimas.

Fuó recogido por otro coche y trasladado a su domicilio.

Espectáculos

Romea.—Compañía lírica de J. Martínez Penas.

Función para hoy: «La Villana» (estreno)

Ortiz.—Cine. Exito de Ramper y de la estrella de variedades Pilar.

Circo.—Cine.

Media Luna.—Cine. Reestreno de la película «La Poupée de Paris».

Popular. Cine.

Lo que dice Magez

Nada de problemas nacionales y un poco del incidente entre la Santa Sede y el gobierno italiano

Por telegrama de la noche Madrid.—El marqués de Magaz fué preguntado por los periodistas sobre diversos problemas a su llegada a Madrid.

Contestó que nada podía declarar sobre problemas nacionales, puesto que se lo vedaba su cargo.

Y que si, aun poco, del incidente planteado entre la Santa Sede y el Gobierno italiano.

En esta ocasión, acabó diciendo: la iglesia ha puesto los puntos sobre las letras.

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes,

lo encontrareis en la Abaniquería RAYNELY Plateria 22

Alrededor de un naufragio

El cónsul español en Rio Janeiro ha enviado al Gobierno la lista de los españoles salvados después del hundimiento del «Principessa Mafalda»

POR TELEGRAMA

Madrid.—Del consuli español en Rio Janeiro se ha recibido una relación de los españoles salvados después de ocurrir el hundimiento del vapor «Principessa Mafalda».

Se ha comunicado a los respectivos gobernadores para que se tranquilicen las familias de los puestos a salvo.

Llegada de pasajeros y tripulantes

Rio Janeiro. Han llegado 950 pasajeros y 250 tripulantes del vapor «Mafalda».

Nada nuevo dijeron sobre el paradero del capitán del barco y dieron detalles sobre la explosión de las calderas.

Ultimas noticias

Según las últimas noticias son 68 los pasajeros que han periculado a bordo.

ACADEMIA LOPEZ ROMAN

POLO DE MEDINA, 3

Bachiller Elemental y Universitario.—Aduanas Profesorado Mercantil.—Auxiliares facultativos de Montes 4.000 PESETAS Y DIETAS

Preparación para la Academia General y Militar y Escuela Naval

Detención de un ruso

Dijo que era electricista pero se le creyó sospechoso

Por telegrama de la noche Barcelona.—En los alrededores de ciudad ha sido detenido por la policía un súbdito ruso.

Declaró ser electricista; pero como no supo explicar su estancia en Barcelona pasó a la cárcel, por sospecho de ser espía.

Trámite de la causa de Magez.

Vista de una causa

El ejercicio ilegal de la Medicina

Por telegrama de la noche Barcelona.—Se celebró la vista de la causa instruida contra el sacerdote Domingo Aizpuru.

Este fué acusado por la Academia de Medicina por ejercer la profesión de médico, sin tener título para ello.

El fiscal relató los hechos aducidos en el sumario y pidió para el procesado un año de prisión.

Aun no ha recaído sentencia.

Acuerdo de un Banco

No se cubrirá la vacante producida por defunción del director del Hispano-Americano

Por telegrama de la noche Madrid.—El Banco Hispano-Americano acordó en la última Junta de accionistas no cubrir por ahora la vacante de director producido por defunción del que lo fué don Juan Gifuentes.

La provisión de ese cargo se realizará a primero de año y se designa como probable director al de la Sucursal de Barcelona.

NOTICIAS

Boda

El pasado domingo, día 23, tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Juan, el enlace matrimonial de la bella señorita María Jesús Mompeán Tortola con nuestro estimado amigo, el comerciante de esta plaza don José Carrilero Caballero.

Actuaron como padrinos doña Francisca Carbonell Pastor y don Pascual Carrilero Caballero, hermano del novio.

El acto se celebró entre familia por reciente luto de los contrayentes. Deseamos a la feliz pareja una interminable luna de miel.

Catedrático que fallece

Ha sido muy sentida la muerte del señor Buylla

Por telegrama de la noche Madrid.—Ha fallecido en la Corte el catedrático de la Universidad Central Adolfo Alvarez Buylla.

Su cadáver ha sido trasladado a Oviedo donde recibirá sepultura en el panteón de familia.

Le acompañaron hasta la estación alumnos, profesores y bastantes amigos.

La moralidad en España

Se han recibido más de mil inscripciones para la Asamblea de Ligas contra la inmoralidad

Por telegrama de la noche Madrid.—En el Centro de Defensa Social se han recibido más de mil inscripciones para el Congreso que contra la inmoralidad se celebrará en Madrid del día 9 al 11 de Noviembre.

En este Congreso quedarán nombradas las Ligas respectivas que han de laborar por moralidad, y a él están invitados los obispos.

La memoria de las inscripciones hechas hasta la fecha pertenecen a Palencia y Pamplona.

Después de un hundimiento

Han sido condenados el capitán y el armador del «Baracaldo»

Por telegrama de la noche Madrid.—El Supremo de Guerra ha dictado sentencia en la causa instruida por hundimiento del vapor «Baracaldo» que fué echado a pique intencionadamente con objeto de cobrar el seguro.

Son condenados a diez años el capitán Antonio Fernandez y el armador Luis Hernida, y a tres un consoocio. Los restantes procesados son absueltos.

LOCAL PARA OFICINAS

SE ALQUILA en la plaza de Chacon (Santa Isabel), número 14 y en la calle de los Baños. Para tratar en el número 14 de dicha plaza.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

Advertisement for Don José Abellán Alcántara, Director of the Chamber of Commerce of this Plaza, who died on October 30, 1913. Includes details of his family and funeral arrangements.